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LIGA MX

Justa 
medida

 
Hay que poner la goleada de la 
Selección Mexicana sobre su similar 
de Irak en su justa dimensión. El 
contrincante ofreció poco o nada. Ni 
a melón le supo al Tri. Los iraquíes 
conforman un equipo inocente. Sería 
ridículo volarse por un triunfo en 
aquellas circunstancias. No fue un 
buen sinodal ni se pareció mucho 
que digamos al conjunto de Arabia 
Saudita, tercer rival de los verdes en 
el inminente Mundial de Catar.
 
Vimos a Talavera en la portería y a 
Héctor Herrera muy suelto como 
un volante pasador de buena 
proyección. Vega anotó un tanto de 
excelente factura aprovechando un 
servicio adelantado de Jesús Gallardo, 
que también marcó. El naturalizado 
Funes Mori metió su golecito, lo 
cual seguramente fortaleció la idea 
equivocada de Gerardo Martino de 
ponerlo de inicio el día 22 contra el 
escuadrón de Polonia.
 
Por otra parte, el caso de Raúl 
Jiménez podría convertirse en una 
tragedia deportiva en caso de que el 
hidalguense no pueda recuperarse 
al cien por ciento para jugar el 
Mundial (la lista definitiva se dará 
a conocer el próximo lunes 14 al 
mediodía). Y aun estando en buenas 
condiciones, llegaría sin haber 
jugado un solo partido en más de 80 
días debido a una pubalgia, factor 
que seguramente jugará en contra 
del delantero.
 
El último partido de preparación 
será la próxima semana contra 
Suecia, un rival que hizo ver su suerte 
a la Selección en el Mundial de Rusia 
y que representará un escollo mucho 
más difícil antes del viaje a Catar.
 

Roles distintos
 
Miguel Layún declaró que la prensa 
no debe juzgar al equipo nacional 
sino hasta después de que termine 

el Mundial, pero el juicio tiene 
que hacerse en cada partido de 
preparación. Para eso está la prensa. 
A eso nos dedicamos. Y pidió apoyo 
a los comunicadores, pero lo que 
no le queda claro al veracruzano 
ni a Héctor Herrera (que declaró 
recientemente en parecido tenor) 
es que los roles del aficionado y 
el periodista son completamente 
diferentes.
 
El aficionado o fan sí está para 
apoyar con todo a la Selección, al 
igual que algunas televisoras y los 
patrocinadores, pero la labor del 
periodista es investigar, informar y 
opinar, no ser porrista del equipo. 
No hay nada más vulgar que un 
periodista convertido en porrista.
 

Nulificación
 
La Final de Ida de la Liga de Expansión 
en el Estadio Azulgrana terminó con 
empate sin goles pero “a favor” del 
Celaya. Impecable trabajo defensivo 
de los hombres dirigidos por Paco 
Ramírez, que nulificaron a un Atlante 
machacón, incisivo, pero poco claro 
frente a la portería cajetera.
 
La defensa celayense jugó por nota 
y no cayó en ninguna distracción 
en los más de noventa minutos de 
fragorosa contienda. Mario García, 
el técnico potro, se comía las uñas, 
era un manojo de nervios durante 
un partido trabado, cerrado, de poco 
brillo.
 
Lo grave de todo esto es que todo 
el buen desempeño del equipo 
que salga campeón, el apoyo 
incondicional de su parcialidad y la 
inversión económica de sus dueños 
no se verán recompensados con el 
ascenso al máximo circuito, producto 
del aberrante sistema de una liga que 
algunos llaman “de extinción”.
 
Recientemente Mikel Arriola, 
presidente de la Liga, anunció que 
el ascenso se reabrirá en 2024. Así 
pues, espera a los clubes un año más 
de picar piedra antes de empezar a 
pensar en subir a la Primera División, 
ya sea por dedazo o por méritos 
deportivos.

Gol de Diego 
Lainez le da 

el triunfo 
al Braga

El jugador mexicano 
fue el héroe en el 
partido de la Copa de 
Portugal.

En el partido correspondiente a la cuarta 
ronda de la Copa de Portugal entre 
el Braga y el Moreirense, el futbolista 
nacional Diego Lainez anotó el gol de 

la victoria que clasificó a su club a los 
Octavos de Final de dicho certamen. 
Aunque no arrancó de titular, ingresó 
al minuto 39′ del primer tiempo para 
reforzar el ataque del equipo y cumplió, 
pues Diego Lainez marcó el 2-1 sobre el 
final del partido.

El gol fue producto de una jugada 
colectiva en la que participaron cuatro 

futbolistas del Braga, y luego de una 
sensacional asistencia de rabona de 
Simon Banza, el mexicano definió para 
llevarse el triunfo.

Este fue el primer gol de Diego Lainez 
en los últimos 16 partidos, cuando en 
agosto golearon 6-0 al Arouca en la Liga 
portuguesa.

Su participación en el Mundial no es un 
hecho
De momento, la presencia de Lainez 
en la convocatoria final de Gerardo 
Martino para la Copa del Mundo no está 
confirmada, y aunque se requerirá de un 
sustituto para el Tecatito Corona debido 
a su lesión, de momento no se sabe si ese 
lugar será ocupado por el ex jugador del 
América.

Óscar de la Hoya: “Si Canelo Álvarez noqueó a 
Caleb Plant, David Benavidez lo va a destruir”

El exboxeador y 
promotor Óscar de 
la Hoya aseguró que 
David Benavidez es 
mejor que Canelo 
Álvarez y lo demostrará 
al destrozar a Caleb 
Plant.

David Benavidez tendrá por fin la pelea 
que siempre había deseado, después de 
que se confirmó que el mexicoamericano 
enfrentará a Caleb Plant el próximo año, 
en lo que será una de sus peleas más 
importantes en su carrera como púgilista.

El promotor Óscar de la Hoya ya comenzó 
a calentar el combate al volver a señalar 
que Benavidez es mejor boxeador que el 
jalisciense y lo va a demostrar el próximo 
año cuando destroce a Plant, y de esa 
manera ganar su derecho a pelear ante 
Álvarez.

“Me encanta la pelea. Soy un gran fanático 
de Benavidez y Plant tiene un gran estilo, 
en el que creeré cuando lo vea. Si Canelo 
lo noqueó, entonces Benavidez lo va a 
destruir” fueron las palabras de De la 
Hoya en entrevista con FightHub.

No hay pretextos
En caso de que Benavidez llegue a 
vencer a Caleb Plant, entonces ya no 

existirá el pretexto para que no se dé el 
combate entre el mexicoamericano y 
‘Canelo’ Álvarez, además de que podría 
ser un combate mandatorio del Consejo 
Mundial de Boxeo.

Canelo rechazó a Benavidez al sentenciar 
que no ha peleado contra ningún 
boxeador importante, situación que no 
está muy lejos de la realidad, ya que Plant 
será el primer gran reto para Benavidez 
en su carrera.

El mexicoamericano viene de lograr su 
sexta victoria consecutiva por nocaut. La 
estrella mexicana superó rápidamente a 
David Lemieux, deteniendo al ex campeón 
en el tercer asalto a principios de este año.

Marchesín sobre 
un posible regreso 

al América: 
“Cuando quieran”

El portero del Celta 
de Vigo aseguró 
que las Águilas 
son el club más 
grande en el que ha 
jugado, por eso, le 
encantaría volver en 
un futuro.

Agustín Marchesín partió del 
América para buscar el sueño 
europeo, mismo que consiguió y 
ahora juega para el Celta de Vigo; 
sin embargo, no descarta regresar 
al futbol mexicano si las Águilas lo 
buscan, hecho que se ha alimentado 
últimamente por el futbol de estufa.

“(Sobre cuándo regresar al América) 
Cuando quieran. Para mí, América 
es el club más grande donde me ha 
tocado jugar. Estoy muy agradecido. 
Me encantaría volver en algún 

momento y ojalá que se pueda dar”, 
comentó el arquero argentino en 
entrevista con Bolavip.

Proveniente de Santos Laguna, 
Marche llegó al América en el año 
2016 donde consiguió ganar la 
Liga MX Apertura 2018, Copa MX y 
el Campeón de Campeones. Por su 
buen desempeño al resguardar los 
tres palos, viajó a Portugal para jugar 
con el Porto, donde prácticamente 
ganó dos Ligas, dos Copas y dos 
Supercopas. Posteriormente reforzó 
al Celta de Vigo de la Liga Española.

Sus números

Cabe señalar que Marchesín no ha 
tenido mucha actividad en LaLiga, 
pues con el celta de Vigo solo ha 
jugado en 13 partidos para acumular 
un total de 1170 minutos con 26 goles 
en contra y 3 partidos en los que 
pudo terminar en cero, de acuerdo 
con Transfermark.
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Buen triunfo de Zapata el domingo como visitante.

Buen partido

Zapata gana a domicilio al Real

No es común que 4 hermanos estén en el mismo equipo, ¡aguas!, Miller, Armando, Rafael y 
Carlos “kalín” Ocegueda.

Pepe Escobedo y Nicolás Tejeda, hombre 
de media cancha

Mario Anguiano
Asociado CRODENAY

Dominguito futbolero, Real Provincia esperaba a 
Zapata en la segunda jornada de liga veteranos 
diamante “C” a las 07:25 de la desmañanada, en 
fin, deseosos de estar presentes hacia nos fuimos, 
cargando nuestros agudizados dolores.
Como siempre buscamos la entrada acostumbrada, 
y así se lo indicamos al taxista: “es por la calle del 
Oxxo, no por la del motel y ¡oh sorprais! Como la 
famosa puerta negra, estaba cerrada con 3 candados.
Ahí estaba ya, puntual, el árbitro JJ Acevedo, listo 
para sancionar ese enfrentamiento, “ya no abren 
esta puerta”, dijo, y yo ¡bendito! Y hay te voy a darle 
la vuelta lanzando mis penas al viento, llegamos a la 
otra de acceso y para entrar había que mocharse con 
una corta, 10 pechereques.
Pero, bueno, el objetivo estaba cumplido y cámara 
en ristre hicimos nuestra chamba, Zapata con 
novedades, un defensa lateral izquierdo, “el 
ingeniero”, haciendo la cuarteta con Jesús Briones, 
Miller Ocegueda y Juan Salazar.
La línea media, funcional, Nico Tejeda, Pepe 
Escobedo y Toño Huízar y estratégicamente “el 
rayo”, de Amatlán, adelante los 3 Ocegueda, Kalín, 
Armando y Rafael, Carlos fue una especie de líbero,
Iban apenas 5 de juego, una estupenda jugada a pase 

de Escobedo propició el remate fulminante de Rafa 
“diablo” Ocegueda para el 1-0, 15 minutos después 
en otra similar cayó el 2-0, obra también del mismo 
Acegueda yéndose así al oasis.
Real Provincia no se vio muy ben en esta primera 
parte aunque jugaron mucho mejor en el 
complemento, el partido estaba bueno, y para 
que eso fuera así se notó la buena actuación del JJ 
Acevedo.
Ya en la segunda etapa Real sacó a “pollollón” que 
estuvo cuando menos 5 minutos, ingresó a la media 
Sergio “checo” Hernández con su estilo brasileño le 
dio otra faceta al Provincia, eso propició la jugada 
del gol del acercamiento obra de Cástulo García, 
con ese tiro le daba la bienvenida a Pedro del Río, “el 
toro”, portero.
Zapata salió un valioso triunfo de la cancha de 

Real Provincia  y tiene gente para hacer una buena 
campaña, una cosa positiva es que tiene dos 
porteros, Jorge López “atlas”, y Pedro “toro” del Río, se 
ve bien el cuadro orinegro.
Real Provincia dará para más, eso que ni qué, van 
arribando a la diamante “C” pero el equipo se va a 
acomodar.
Jornada 3 de Liga: Zapata-Mololoa en la cancha 
“Jesús Ceja” a las 09:00  horas, Vieja Guardia recibe 
a Marmolería Martínez Flores en la 6 de Enero a 
las 08:00, ReaL Provincia y Alameda en el asilo a las 
08:00 y Economistas contra Rieleros a las 07:45 de la 
madrugada en la Morelos.

Buen agarre se dieron Real Provincia y 
Zapata en la diamante “C”

Víctor Guzmán sobre Chivas: 
“Ojalá algún día pueda volver”

El mediocampista aseguró 
estar abierto a escuchar 
ofertas, sin embargo, fue 
sincero al aceptar que 
le gustaría regresar al 
Guadalajara.

Víctor Guzmán quiere una segunda oportunidad 
en Chivas. El mediocampista del Pachuca externó 
su deseo de regresar al Rebaño Sagrado donde 
ni siquiera pudo debutar en Liga MX luego de un 
resultado antidopaje adverso que echó para atrás 
su fichaje con los rojiblancos en 2020. Hoy, dos 
años después, y ya siendo campeón con los Tuzos, 
Guzmán aseguró que le gustaría cambiar de aires y 
por supuesto volver al Guadalajara.

“Ojalá algún día pueda volver (a Chivas). Pues como 
todo, sabemos que son instituciones serias, muy 
grandes, demasiado grandes. Juega con puros 
mexicanos” dijo Víctor Guzmán para los medios de 
comunicación.

El futbolista de 27 años es consciente de su calidad 
y por ello considera que tiene todos los números 
en su favor para que la nueva directiva de Chivas, 
encabezada por Fernando Hierro, se fije en él para 
este mercado de fichaje. ”No hay mediocampista 
que tenga los números que tengo, mi trabajo me ha 
sacado adelante y ha hecho que crezca, que valga 
más en el mercado, lo que cuenta son los goles y 
asistencias, no hay otro mediocampista mexicano 
con esos números” aseguró.

Sin embargo, y a pesar de que le gustaría cambiar 
de aires, el centrocampista recalcó que las ofertas 
que lleguen por él tendrán que interesar primero 
a Pachuca para que pueda existir un acuerdo. 
”Esperemos que le llegue algo interesante al club. 

Se tendría que llegar a un arreglo con el club, ahora 
lo veo más por el club que por mí. Me interesaría 
escuchar las ofertas y un proyecto más serio” 
puntualizó.

SELECCIÓN MEXICANA

Andrés Guardado: “En México, me ven como un dinosaurio”
El mediocampista de la selección nacional lamentó que su carrera sea más valorada en Europa que en nuestro país

Andrés Guardado, capitán de la selección nacional, 
aseguró que su carrera ha sido más valorada en 
Europa que en México donde, incluso, aseguró que 
“me ven como un dinosaurio”.

En entrevista con la cadena Star+, Guardado, quien 
se encuentra a las puertas de disputar su quinto 
Mundial, señaló que en nuestro país no le han dado 
tanto valor a su trayectoria, realizada mayormente 
en Europa, a donde partió desde 2007.

“Lo que sí puedo decir es que, a lo mejor es normal 
porque toda mi carrera la he hecho en Europa, es que 
en Europa se me respeta un poco más, entrenadores, 
compañeros de profesión, prensa, creo que valoran 
mucho lo que he hecho acá y lo que sigo siendo acá. 
En México siento que se me ve como un dinosaurio, 
como que no se le da tanto el valor. Tampoco es algo 
por lo que yo me deje guiar, llevar mi vida o tome 
decisiones, es parte de ser jugador”, dijo.

SU RETIRO DEL TRI
Guardado confirmó que el último partido que 
dispute en Qatar 2022 será el que le ponga fin a su 
carrera con la selección nacional, la cual inició en 
el proceso mundialista de Alemania 2006, bajo las 
órdenes de Ricardo La Volpe.

Con el adiós al Tri a la vuelta de la esquina, Andrés 
sabe que es doloroso no poder aún cumplir con el 
objetivo de llegar al famoso quinto partido en un 
Mundial disputado fuera de territorio nacional.

Sin embargo, no cambiaría lo que ha vivido en su 
carrera por ver cristalizado ese sueño:

“No sé si cambiaría mi carrera entera porque me ha 
costado mucho trabajo y han sido muchos años. 
A lo mejor unos años de carrera en Europa por 
ese quinto partido, seguro que sí. Mitad y mitad, 
sí. Estoy convencido que el último partido que me 
toque jugar en el Mundial será mi último partido 
en selección. Ahí se acaba mi camino en selección”, 
mencionó.
Por último, el mediocampsita recordó cuál ha sido 
la eliminación más dolorosa que ha vivido de un 
Mundial:

“Nunca era penal, no chinguen. No lo he vuelto 
a ver, no he querido volver a ver (el partido contra 
Holanda de Brasil 2014). Lo que más me da coraje 
no es el penal en sí, es que nos empatan en un 
córner faltando cinco minutos, donde debíamos de 
haber estado defendiendo de otra manera, donde 
Sneijder está solo al borde del área, eso son detalles 
que no nos podemos permitir si queremos seguir 
avanzando”.

SELECCIÓN MEXICANA

Por el séptimo debut exitoso
Desde que debutó en Uruguay 1930, el seleccionado nacional solo ha ganado seis partidos 

iniciales; desde Francia 98 no ha perdido.
2010 cuando empató 1-1 con el equipo anfitrión.

Estas últimas cinco victorias han maquillado un 
poco la historia de 50 años de oscuridad en los 
debuts mundialistas, ya que, desde el Mundial de 
Uruguay 1930 hasta la edición de México 1986, el 
equipo mexicano había admitido seis derrotas y 
dos empates en ocho partidos iniciales de las justas 
mundialistas.

Inclusive en el Mundial de México 70, el cuadro 
nacional dirigido en esa edición por Raúl Cárdenas, 
debió conformarse con el empate 0-0 con la antigua 
Unión Soviética.

Así como el 1-1 en el Mundial de Inglaterra 1966 
ante el poderoso seleccionado de Francia, en donde 
el equipo mexicano intentó por todos lados avanzar 
a la siguiente fase, pero al final se tuvo que quedar 
con las ganas.

En el recuento total de los debuts mundiales 
tenemos que México perdió 4-1 ante Francia en 
Uruguay 1930, en Brasil 1950 cayó ante los locales 4-0, 

mientras que cuatro años después en Suiza 1954, los 
amazónicos volvieron a golear al equipo mexicano 
5-0, mientras que en Suecia 1958, los anfitriones 
derrotaron a los aztecas 3-0, mientras que para Chile 
1972, fue la tercera ocasión que se vieron las caras 
con Brasil en el primer partido mundialista y de 
nueva cuenta el poderoso equipo sudamericano los 
doblegó 2-0.

Para Inglaterra 1966, México empató 1-1 con Francia, 
en México 1970, hizo lo mismo con la URSS, pese a 
ser el anfitrión, mientras que en Argentina 1978, en 
el rendimiento más pobre de un equipo mexicano 
en Mundiales, el equipo nacional fue pasado por 
encima por Túnez 3-1.

De ahí pasaron ocho años para que México debutará 
en 1986 con la edición en suelo azteca contra Bélgica 
y los venciera 2-1.

Mientras que en Estados Unidos 1994 perdió con 
Noruega 1-0, en Francia 1998, sumó su segunda 
victoria de la historia, ahora 3-1 sobre Corea del Sur, 
mientras que en Corea y Japón 2002, volvió a sumar 
otra victoria en su debut, ahora 1-0 sobre Croacia.

Luego vino el Mundial de Alemania 2006 y ahí el 
Tricolor se impuso a Irán 3-1, para que cuatro años 
después en Sudáfrica 2010 empatara 1-1 con los 
locales.

Finalmente, en las dos últimas ediciones, Brasil 
2014 y Rusia 2018, la suerte le ha favorecido a México 
con victorias sobre Camerún 1-0 y Alemania con el 
mismo marcador, en quizá el resultado de mayor 
autoridad en los debuts mundialistas del Tricolor.

Muchas cosas se moverán el próximo 22 de 
noviembre cuando México haga su debut en el 
Mundial de Qatar 2022 en donde sumará su décimo 
séptima apertura mundialista de su historia, ahora 
ante su similar de Polonia, en donde el equipo 
mexicano intentará registrar la séptima victoria en 
su primer juego de las justas a partir de su debut en 
la edición de Uruguay 1930.

El Tri, no obstante, que en estos momentos está 
rodeado de un sinfín de interrogantes sobre su 
verdadero nivel para poder encarar con éxito a los 
polacos, también debe tomar en cuenta que, en 
las últimas seis ediciones, a partir del Mundial de 
Francia 1998, ha sumado cinco victorias y un empate, 
mismo que se registró en el Mundial de Sudáfrica 

Para García Aspe, sería 
una estupidez que Martino 

no lleve a 4 delanteros
El ex jugador mexicano aseguró que en una lista de 26 

jugadores no es entendible sacrificar a Santiago Giménez.
Con la autoridad que le confiere haber sido 
Mundialista en tres ediciones, Estados Unidos 1994, 
Francia 1998 y Corea Japón 2002, Alberto García 
Aspe calificó ante AS México como una estupidez 
la decisión de Gerardo “Tata” Martino de aferrarse 
a llevar solo a tres delanteros, cuando la opción de 
registrar para el Mundial a Qatar 2002 una lista de 26 
jugadores le da esa opción.
“Se me hace una estupidez, teniendo 26 jugadores 
puedes llevar a los cuatro sin ningún problema y 
siempre vas a necesitar a alguien más, no sabemos 
si Raúl va a estar bien o no, entonces tendrías que 
llevar a los cuatro, no entiendo por qué la necedad de 
solo llevar a tres adelante, antes se llevaba a 22 o 23 
jugadores, hoy tienes a 26 para llevar, entonces llévate 
a un delantero más que pasa por un buen momento, 
lo de Santi sé que no va a iniciar, pero es muy buen 
revulsivo, en los segundos tiempos te puede servir 
maravillosamente, entonces no entiendo la decisión 
de llevar solo a tres delanteros”, aseguró.

¿Sacrificar al “Santi” es algo ilógico?

Estamos hablando de que hoy tienes opción de 
llevar a 26 o sea, de esos 26, ¿sabes cuándo juegan en 
un Mundial?, juegan 16 a lo mucho y el resto está en 
la banca o sirven para los entrenamientos, entonces 
la realidad es que no te preocupa llevar a los cuatro 
delanteros, además no es que juegue Santi, él te 
puede jugar más atrasito porque tiene esa capacidad, 
no se diga de Raúl Jiménez, sí se llega a recuperar, 
Henry, entonces puedes hacerlo, Funes Mori, 
también, porque la necedad de dejar uno u otro, no 

lo entiendo. Es cierto que hay otras posiciones que 
debes llevar uno o dos jugadores en cada posición, 
pero de delantero no pasa nada si llevas a los cuatro, 
además llévate a los cuatro, no vas a poder llevar 
al Tecatito, entonces llévate a los cuatro, no le veo 
problema, pero hay que respetar, es la decisión del 
cuerpo técnico que está todo el día con los jugadores 
y esperamos que no se arrepienta.

Mucha gente sigue cuestionando lo de Funes Mori, 
de que no debería estar

Siempre se va a criticar a los naturalizados, pero en 
su momento pocos son los naturalizados que han 
funcionado en la selección, pero el técnico le tiene 
mucha confianza, es un hecho que fue él quien 
le propuso seguramente que se naturalizara para 
llamarlo, esperemos que funcione y sea un jugador 
importante para la selección.

¿Cómo ves el panorama, qué esperas de esta 
selección?
En el último partido, por lo menos se le vieron 
mejores cosas, golearon 4-0 ante un equipo muy 
débil, contra Irak y ahora esperemos que pasa contra 
Suecia, a ver cómo se comportan con una selección 
más competitiva y bueno arrancar el Mundial de una 
buena manera, con mejor ambiente, porque al salir 
de México la gente no tenía muchas expectativas y 
la misma prensa tampoco tenía expectativas y ojalá 
que ellos se puedan conectar y empiecen bien el 
Mundial, muy importante el primer partido contra 
Polonia.
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Buen triunfo de Zapata el domingo como visitante.

Buen partido

Zapata gana a domicilio al Real

No es común que 4 hermanos estén en el mismo equipo, ¡aguas!, Miller, Armando, Rafael y 
Carlos “kalín” Ocegueda.

Pepe Escobedo y Nicolás Tejeda, hombre 
de media cancha

Mario Anguiano
Asociado CRODENAY

Dominguito futbolero, Real Provincia esperaba a 
Zapata en la segunda jornada de liga veteranos 
diamante “C” a las 07:25 de la desmañanada, en 
fin, deseosos de estar presentes hacia nos fuimos, 
cargando nuestros agudizados dolores.
Como siempre buscamos la entrada acostumbrada, 
y así se lo indicamos al taxista: “es por la calle del 
Oxxo, no por la del motel y ¡oh sorprais! Como la 
famosa puerta negra, estaba cerrada con 3 candados.
Ahí estaba ya, puntual, el árbitro JJ Acevedo, listo 
para sancionar ese enfrentamiento, “ya no abren 
esta puerta”, dijo, y yo ¡bendito! Y hay te voy a darle 
la vuelta lanzando mis penas al viento, llegamos a la 
otra de acceso y para entrar había que mocharse con 
una corta, 10 pechereques.
Pero, bueno, el objetivo estaba cumplido y cámara 
en ristre hicimos nuestra chamba, Zapata con 
novedades, un defensa lateral izquierdo, “el 
ingeniero”, haciendo la cuarteta con Jesús Briones, 
Miller Ocegueda y Juan Salazar.
La línea media, funcional, Nico Tejeda, Pepe 
Escobedo y Toño Huízar y estratégicamente “el 
rayo”, de Amatlán, adelante los 3 Ocegueda, Kalín, 
Armando y Rafael, Carlos fue una especie de líbero,
Iban apenas 5 de juego, una estupenda jugada a pase 

de Escobedo propició el remate fulminante de Rafa 
“diablo” Ocegueda para el 1-0, 15 minutos después 
en otra similar cayó el 2-0, obra también del mismo 
Acegueda yéndose así al oasis.
Real Provincia no se vio muy ben en esta primera 
parte aunque jugaron mucho mejor en el 
complemento, el partido estaba bueno, y para 
que eso fuera así se notó la buena actuación del JJ 
Acevedo.
Ya en la segunda etapa Real sacó a “pollollón” que 
estuvo cuando menos 5 minutos, ingresó a la media 
Sergio “checo” Hernández con su estilo brasileño le 
dio otra faceta al Provincia, eso propició la jugada 
del gol del acercamiento obra de Cástulo García, 
con ese tiro le daba la bienvenida a Pedro del Río, “el 
toro”, portero.
Zapata salió un valioso triunfo de la cancha de 

Real Provincia  y tiene gente para hacer una buena 
campaña, una cosa positiva es que tiene dos 
porteros, Jorge López “atlas”, y Pedro “toro” del Río, se 
ve bien el cuadro orinegro.
Real Provincia dará para más, eso que ni qué, van 
arribando a la diamante “C” pero el equipo se va a 
acomodar.
Jornada 3 de Liga: Zapata-Mololoa en la cancha 
“Jesús Ceja” a las 09:00  horas, Vieja Guardia recibe 
a Marmolería Martínez Flores en la 6 de Enero a 
las 08:00, ReaL Provincia y Alameda en el asilo a las 
08:00 y Economistas contra Rieleros a las 07:45 de la 
madrugada en la Morelos.

Buen agarre se dieron Real Provincia y 
Zapata en la diamante “C”

Víctor Guzmán sobre Chivas: 
“Ojalá algún día pueda volver”

El mediocampista aseguró 
estar abierto a escuchar 
ofertas, sin embargo, fue 
sincero al aceptar que 
le gustaría regresar al 
Guadalajara.

Víctor Guzmán quiere una segunda oportunidad 
en Chivas. El mediocampista del Pachuca externó 
su deseo de regresar al Rebaño Sagrado donde 
ni siquiera pudo debutar en Liga MX luego de un 
resultado antidopaje adverso que echó para atrás 
su fichaje con los rojiblancos en 2020. Hoy, dos 
años después, y ya siendo campeón con los Tuzos, 
Guzmán aseguró que le gustaría cambiar de aires y 
por supuesto volver al Guadalajara.

“Ojalá algún día pueda volver (a Chivas). Pues como 
todo, sabemos que son instituciones serias, muy 
grandes, demasiado grandes. Juega con puros 
mexicanos” dijo Víctor Guzmán para los medios de 
comunicación.

El futbolista de 27 años es consciente de su calidad 
y por ello considera que tiene todos los números 
en su favor para que la nueva directiva de Chivas, 
encabezada por Fernando Hierro, se fije en él para 
este mercado de fichaje. ”No hay mediocampista 
que tenga los números que tengo, mi trabajo me ha 
sacado adelante y ha hecho que crezca, que valga 
más en el mercado, lo que cuenta son los goles y 
asistencias, no hay otro mediocampista mexicano 
con esos números” aseguró.

Sin embargo, y a pesar de que le gustaría cambiar 
de aires, el centrocampista recalcó que las ofertas 
que lleguen por él tendrán que interesar primero 
a Pachuca para que pueda existir un acuerdo. 
”Esperemos que le llegue algo interesante al club. 

Se tendría que llegar a un arreglo con el club, ahora 
lo veo más por el club que por mí. Me interesaría 
escuchar las ofertas y un proyecto más serio” 
puntualizó.

SELECCIÓN MEXICANA

Andrés Guardado: “En México, me ven como un dinosaurio”
El mediocampista de la selección nacional lamentó que su carrera sea más valorada en Europa que en nuestro país

Andrés Guardado, capitán de la selección nacional, 
aseguró que su carrera ha sido más valorada en 
Europa que en México donde, incluso, aseguró que 
“me ven como un dinosaurio”.

En entrevista con la cadena Star+, Guardado, quien 
se encuentra a las puertas de disputar su quinto 
Mundial, señaló que en nuestro país no le han dado 
tanto valor a su trayectoria, realizada mayormente 
en Europa, a donde partió desde 2007.

“Lo que sí puedo decir es que, a lo mejor es normal 
porque toda mi carrera la he hecho en Europa, es que 
en Europa se me respeta un poco más, entrenadores, 
compañeros de profesión, prensa, creo que valoran 
mucho lo que he hecho acá y lo que sigo siendo acá. 
En México siento que se me ve como un dinosaurio, 
como que no se le da tanto el valor. Tampoco es algo 
por lo que yo me deje guiar, llevar mi vida o tome 
decisiones, es parte de ser jugador”, dijo.

SU RETIRO DEL TRI
Guardado confirmó que el último partido que 
dispute en Qatar 2022 será el que le ponga fin a su 
carrera con la selección nacional, la cual inició en 
el proceso mundialista de Alemania 2006, bajo las 
órdenes de Ricardo La Volpe.

Con el adiós al Tri a la vuelta de la esquina, Andrés 
sabe que es doloroso no poder aún cumplir con el 
objetivo de llegar al famoso quinto partido en un 
Mundial disputado fuera de territorio nacional.

Sin embargo, no cambiaría lo que ha vivido en su 
carrera por ver cristalizado ese sueño:

“No sé si cambiaría mi carrera entera porque me ha 
costado mucho trabajo y han sido muchos años. 
A lo mejor unos años de carrera en Europa por 
ese quinto partido, seguro que sí. Mitad y mitad, 
sí. Estoy convencido que el último partido que me 
toque jugar en el Mundial será mi último partido 
en selección. Ahí se acaba mi camino en selección”, 
mencionó.
Por último, el mediocampsita recordó cuál ha sido 
la eliminación más dolorosa que ha vivido de un 
Mundial:

“Nunca era penal, no chinguen. No lo he vuelto 
a ver, no he querido volver a ver (el partido contra 
Holanda de Brasil 2014). Lo que más me da coraje 
no es el penal en sí, es que nos empatan en un 
córner faltando cinco minutos, donde debíamos de 
haber estado defendiendo de otra manera, donde 
Sneijder está solo al borde del área, eso son detalles 
que no nos podemos permitir si queremos seguir 
avanzando”.

SELECCIÓN MEXICANA

Por el séptimo debut exitoso
Desde que debutó en Uruguay 1930, el seleccionado nacional solo ha ganado seis partidos 

iniciales; desde Francia 98 no ha perdido.
2010 cuando empató 1-1 con el equipo anfitrión.

Estas últimas cinco victorias han maquillado un 
poco la historia de 50 años de oscuridad en los 
debuts mundialistas, ya que, desde el Mundial de 
Uruguay 1930 hasta la edición de México 1986, el 
equipo mexicano había admitido seis derrotas y 
dos empates en ocho partidos iniciales de las justas 
mundialistas.

Inclusive en el Mundial de México 70, el cuadro 
nacional dirigido en esa edición por Raúl Cárdenas, 
debió conformarse con el empate 0-0 con la antigua 
Unión Soviética.

Así como el 1-1 en el Mundial de Inglaterra 1966 
ante el poderoso seleccionado de Francia, en donde 
el equipo mexicano intentó por todos lados avanzar 
a la siguiente fase, pero al final se tuvo que quedar 
con las ganas.

En el recuento total de los debuts mundiales 
tenemos que México perdió 4-1 ante Francia en 
Uruguay 1930, en Brasil 1950 cayó ante los locales 4-0, 

mientras que cuatro años después en Suiza 1954, los 
amazónicos volvieron a golear al equipo mexicano 
5-0, mientras que en Suecia 1958, los anfitriones 
derrotaron a los aztecas 3-0, mientras que para Chile 
1972, fue la tercera ocasión que se vieron las caras 
con Brasil en el primer partido mundialista y de 
nueva cuenta el poderoso equipo sudamericano los 
doblegó 2-0.

Para Inglaterra 1966, México empató 1-1 con Francia, 
en México 1970, hizo lo mismo con la URSS, pese a 
ser el anfitrión, mientras que en Argentina 1978, en 
el rendimiento más pobre de un equipo mexicano 
en Mundiales, el equipo nacional fue pasado por 
encima por Túnez 3-1.

De ahí pasaron ocho años para que México debutará 
en 1986 con la edición en suelo azteca contra Bélgica 
y los venciera 2-1.

Mientras que en Estados Unidos 1994 perdió con 
Noruega 1-0, en Francia 1998, sumó su segunda 
victoria de la historia, ahora 3-1 sobre Corea del Sur, 
mientras que en Corea y Japón 2002, volvió a sumar 
otra victoria en su debut, ahora 1-0 sobre Croacia.

Luego vino el Mundial de Alemania 2006 y ahí el 
Tricolor se impuso a Irán 3-1, para que cuatro años 
después en Sudáfrica 2010 empatara 1-1 con los 
locales.

Finalmente, en las dos últimas ediciones, Brasil 
2014 y Rusia 2018, la suerte le ha favorecido a México 
con victorias sobre Camerún 1-0 y Alemania con el 
mismo marcador, en quizá el resultado de mayor 
autoridad en los debuts mundialistas del Tricolor.

Muchas cosas se moverán el próximo 22 de 
noviembre cuando México haga su debut en el 
Mundial de Qatar 2022 en donde sumará su décimo 
séptima apertura mundialista de su historia, ahora 
ante su similar de Polonia, en donde el equipo 
mexicano intentará registrar la séptima victoria en 
su primer juego de las justas a partir de su debut en 
la edición de Uruguay 1930.

El Tri, no obstante, que en estos momentos está 
rodeado de un sinfín de interrogantes sobre su 
verdadero nivel para poder encarar con éxito a los 
polacos, también debe tomar en cuenta que, en 
las últimas seis ediciones, a partir del Mundial de 
Francia 1998, ha sumado cinco victorias y un empate, 
mismo que se registró en el Mundial de Sudáfrica 

Para García Aspe, sería 
una estupidez que Martino 

no lleve a 4 delanteros
El ex jugador mexicano aseguró que en una lista de 26 

jugadores no es entendible sacrificar a Santiago Giménez.
Con la autoridad que le confiere haber sido 
Mundialista en tres ediciones, Estados Unidos 1994, 
Francia 1998 y Corea Japón 2002, Alberto García 
Aspe calificó ante AS México como una estupidez 
la decisión de Gerardo “Tata” Martino de aferrarse 
a llevar solo a tres delanteros, cuando la opción de 
registrar para el Mundial a Qatar 2002 una lista de 26 
jugadores le da esa opción.
“Se me hace una estupidez, teniendo 26 jugadores 
puedes llevar a los cuatro sin ningún problema y 
siempre vas a necesitar a alguien más, no sabemos 
si Raúl va a estar bien o no, entonces tendrías que 
llevar a los cuatro, no entiendo por qué la necedad de 
solo llevar a tres adelante, antes se llevaba a 22 o 23 
jugadores, hoy tienes a 26 para llevar, entonces llévate 
a un delantero más que pasa por un buen momento, 
lo de Santi sé que no va a iniciar, pero es muy buen 
revulsivo, en los segundos tiempos te puede servir 
maravillosamente, entonces no entiendo la decisión 
de llevar solo a tres delanteros”, aseguró.

¿Sacrificar al “Santi” es algo ilógico?

Estamos hablando de que hoy tienes opción de 
llevar a 26 o sea, de esos 26, ¿sabes cuándo juegan en 
un Mundial?, juegan 16 a lo mucho y el resto está en 
la banca o sirven para los entrenamientos, entonces 
la realidad es que no te preocupa llevar a los cuatro 
delanteros, además no es que juegue Santi, él te 
puede jugar más atrasito porque tiene esa capacidad, 
no se diga de Raúl Jiménez, sí se llega a recuperar, 
Henry, entonces puedes hacerlo, Funes Mori, 
también, porque la necedad de dejar uno u otro, no 

lo entiendo. Es cierto que hay otras posiciones que 
debes llevar uno o dos jugadores en cada posición, 
pero de delantero no pasa nada si llevas a los cuatro, 
además llévate a los cuatro, no vas a poder llevar 
al Tecatito, entonces llévate a los cuatro, no le veo 
problema, pero hay que respetar, es la decisión del 
cuerpo técnico que está todo el día con los jugadores 
y esperamos que no se arrepienta.

Mucha gente sigue cuestionando lo de Funes Mori, 
de que no debería estar

Siempre se va a criticar a los naturalizados, pero en 
su momento pocos son los naturalizados que han 
funcionado en la selección, pero el técnico le tiene 
mucha confianza, es un hecho que fue él quien 
le propuso seguramente que se naturalizara para 
llamarlo, esperemos que funcione y sea un jugador 
importante para la selección.

¿Cómo ves el panorama, qué esperas de esta 
selección?
En el último partido, por lo menos se le vieron 
mejores cosas, golearon 4-0 ante un equipo muy 
débil, contra Irak y ahora esperemos que pasa contra 
Suecia, a ver cómo se comportan con una selección 
más competitiva y bueno arrancar el Mundial de una 
buena manera, con mejor ambiente, porque al salir 
de México la gente no tenía muchas expectativas y 
la misma prensa tampoco tenía expectativas y ojalá 
que ellos se puedan conectar y empiecen bien el 
Mundial, muy importante el primer partido contra 
Polonia.
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Justa 
medida

 
Hay que poner la goleada de la 
Selección Mexicana sobre su similar 
de Irak en su justa dimensión. El 
contrincante ofreció poco o nada. Ni 
a melón le supo al Tri. Los iraquíes 
conforman un equipo inocente. Sería 
ridículo volarse por un triunfo en 
aquellas circunstancias. No fue un 
buen sinodal ni se pareció mucho 
que digamos al conjunto de Arabia 
Saudita, tercer rival de los verdes en 
el inminente Mundial de Catar.
 
Vimos a Talavera en la portería y a 
Héctor Herrera muy suelto como 
un volante pasador de buena 
proyección. Vega anotó un tanto de 
excelente factura aprovechando un 
servicio adelantado de Jesús Gallardo, 
que también marcó. El naturalizado 
Funes Mori metió su golecito, lo 
cual seguramente fortaleció la idea 
equivocada de Gerardo Martino de 
ponerlo de inicio el día 22 contra el 
escuadrón de Polonia.
 
Por otra parte, el caso de Raúl 
Jiménez podría convertirse en una 
tragedia deportiva en caso de que el 
hidalguense no pueda recuperarse 
al cien por ciento para jugar el 
Mundial (la lista definitiva se dará 
a conocer el próximo lunes 14 al 
mediodía). Y aun estando en buenas 
condiciones, llegaría sin haber 
jugado un solo partido en más de 80 
días debido a una pubalgia, factor 
que seguramente jugará en contra 
del delantero.
 
El último partido de preparación 
será la próxima semana contra 
Suecia, un rival que hizo ver su suerte 
a la Selección en el Mundial de Rusia 
y que representará un escollo mucho 
más difícil antes del viaje a Catar.
 

Roles distintos
 
Miguel Layún declaró que la prensa 
no debe juzgar al equipo nacional 
sino hasta después de que termine 

el Mundial, pero el juicio tiene 
que hacerse en cada partido de 
preparación. Para eso está la prensa. 
A eso nos dedicamos. Y pidió apoyo 
a los comunicadores, pero lo que 
no le queda claro al veracruzano 
ni a Héctor Herrera (que declaró 
recientemente en parecido tenor) 
es que los roles del aficionado y 
el periodista son completamente 
diferentes.
 
El aficionado o fan sí está para 
apoyar con todo a la Selección, al 
igual que algunas televisoras y los 
patrocinadores, pero la labor del 
periodista es investigar, informar y 
opinar, no ser porrista del equipo. 
No hay nada más vulgar que un 
periodista convertido en porrista.
 

Nulificación
 
La Final de Ida de la Liga de Expansión 
en el Estadio Azulgrana terminó con 
empate sin goles pero “a favor” del 
Celaya. Impecable trabajo defensivo 
de los hombres dirigidos por Paco 
Ramírez, que nulificaron a un Atlante 
machacón, incisivo, pero poco claro 
frente a la portería cajetera.
 
La defensa celayense jugó por nota 
y no cayó en ninguna distracción 
en los más de noventa minutos de 
fragorosa contienda. Mario García, 
el técnico potro, se comía las uñas, 
era un manojo de nervios durante 
un partido trabado, cerrado, de poco 
brillo.
 
Lo grave de todo esto es que todo 
el buen desempeño del equipo 
que salga campeón, el apoyo 
incondicional de su parcialidad y la 
inversión económica de sus dueños 
no se verán recompensados con el 
ascenso al máximo circuito, producto 
del aberrante sistema de una liga que 
algunos llaman “de extinción”.
 
Recientemente Mikel Arriola, 
presidente de la Liga, anunció que 
el ascenso se reabrirá en 2024. Así 
pues, espera a los clubes un año más 
de picar piedra antes de empezar a 
pensar en subir a la Primera División, 
ya sea por dedazo o por méritos 
deportivos.

Gol de Diego 
Lainez le da 

el triunfo 
al Braga

El jugador mexicano 
fue el héroe en el 
partido de la Copa de 
Portugal.

En el partido correspondiente a la cuarta 
ronda de la Copa de Portugal entre 
el Braga y el Moreirense, el futbolista 
nacional Diego Lainez anotó el gol de 

la victoria que clasificó a su club a los 
Octavos de Final de dicho certamen. 
Aunque no arrancó de titular, ingresó 
al minuto 39′ del primer tiempo para 
reforzar el ataque del equipo y cumplió, 
pues Diego Lainez marcó el 2-1 sobre el 
final del partido.

El gol fue producto de una jugada 
colectiva en la que participaron cuatro 

futbolistas del Braga, y luego de una 
sensacional asistencia de rabona de 
Simon Banza, el mexicano definió para 
llevarse el triunfo.

Este fue el primer gol de Diego Lainez 
en los últimos 16 partidos, cuando en 
agosto golearon 6-0 al Arouca en la Liga 
portuguesa.

Su participación en el Mundial no es un 
hecho
De momento, la presencia de Lainez 
en la convocatoria final de Gerardo 
Martino para la Copa del Mundo no está 
confirmada, y aunque se requerirá de un 
sustituto para el Tecatito Corona debido 
a su lesión, de momento no se sabe si ese 
lugar será ocupado por el ex jugador del 
América.

Óscar de la Hoya: “Si Canelo Álvarez noqueó a 
Caleb Plant, David Benavidez lo va a destruir”

El exboxeador y 
promotor Óscar de 
la Hoya aseguró que 
David Benavidez es 
mejor que Canelo 
Álvarez y lo demostrará 
al destrozar a Caleb 
Plant.

David Benavidez tendrá por fin la pelea 
que siempre había deseado, después de 
que se confirmó que el mexicoamericano 
enfrentará a Caleb Plant el próximo año, 
en lo que será una de sus peleas más 
importantes en su carrera como púgilista.

El promotor Óscar de la Hoya ya comenzó 
a calentar el combate al volver a señalar 
que Benavidez es mejor boxeador que el 
jalisciense y lo va a demostrar el próximo 
año cuando destroce a Plant, y de esa 
manera ganar su derecho a pelear ante 
Álvarez.

“Me encanta la pelea. Soy un gran fanático 
de Benavidez y Plant tiene un gran estilo, 
en el que creeré cuando lo vea. Si Canelo 
lo noqueó, entonces Benavidez lo va a 
destruir” fueron las palabras de De la 
Hoya en entrevista con FightHub.

No hay pretextos
En caso de que Benavidez llegue a 
vencer a Caleb Plant, entonces ya no 

existirá el pretexto para que no se dé el 
combate entre el mexicoamericano y 
‘Canelo’ Álvarez, además de que podría 
ser un combate mandatorio del Consejo 
Mundial de Boxeo.

Canelo rechazó a Benavidez al sentenciar 
que no ha peleado contra ningún 
boxeador importante, situación que no 
está muy lejos de la realidad, ya que Plant 
será el primer gran reto para Benavidez 
en su carrera.

El mexicoamericano viene de lograr su 
sexta victoria consecutiva por nocaut. La 
estrella mexicana superó rápidamente a 
David Lemieux, deteniendo al ex campeón 
en el tercer asalto a principios de este año.

Marchesín sobre 
un posible regreso 

al América: 
“Cuando quieran”

El portero del Celta 
de Vigo aseguró 
que las Águilas 
son el club más 
grande en el que ha 
jugado, por eso, le 
encantaría volver en 
un futuro.

Agustín Marchesín partió del 
América para buscar el sueño 
europeo, mismo que consiguió y 
ahora juega para el Celta de Vigo; 
sin embargo, no descarta regresar 
al futbol mexicano si las Águilas lo 
buscan, hecho que se ha alimentado 
últimamente por el futbol de estufa.

“(Sobre cuándo regresar al América) 
Cuando quieran. Para mí, América 
es el club más grande donde me ha 
tocado jugar. Estoy muy agradecido. 
Me encantaría volver en algún 

momento y ojalá que se pueda dar”, 
comentó el arquero argentino en 
entrevista con Bolavip.

Proveniente de Santos Laguna, 
Marche llegó al América en el año 
2016 donde consiguió ganar la 
Liga MX Apertura 2018, Copa MX y 
el Campeón de Campeones. Por su 
buen desempeño al resguardar los 
tres palos, viajó a Portugal para jugar 
con el Porto, donde prácticamente 
ganó dos Ligas, dos Copas y dos 
Supercopas. Posteriormente reforzó 
al Celta de Vigo de la Liga Española.

Sus números

Cabe señalar que Marchesín no ha 
tenido mucha actividad en LaLiga, 
pues con el celta de Vigo solo ha 
jugado en 13 partidos para acumular 
un total de 1170 minutos con 26 goles 
en contra y 3 partidos en los que 
pudo terminar en cero, de acuerdo 
con Transfermark.




